
  
 
 

Sprecher:innenrat der BAG Selbstbestimmte Behindertenpolitik 
 

Protokoll der Videokonferenz vom 11.01.2022 

 

Teilnehmer:innen: Julia Wolter, Ulrike Haase (ab 19:19 Uhr), Utz Mörbe, Manfred Wolter, 

Jörn Weichold, Birger Höhn (ab 20:00 Uhr) und Marco Rauch 

 

Entschuldigt: Margit Glasow, Rolf Kohn, 

 

Beginn: 19:10 Uhr 

Ende:  19:47 Uhr 

 

Tagesordnung: 

1. Diskussionsrunde zu den Koalitionsverträgen in Bund, Berlin sowie Mecklenburg-

Vorpommern (öffentlich ca. 1h) – Verschoben auf Februarsitzung 

2. Sitzungsleitung und Protokollführung 

3. Protokoll der letzten Videokonferenz am 14.12.2021 

4. Beschlussvorschlag zur Zeichnungsberechtigung (BV 0001_2022) 

5. Diskussion zum Mindestlohn in Werkstätten 

6. Berichte aus den Gremien  

1. Aus den LAGen 

2. Aus dem PV 

3. Bericht der Bundesinklusionsbeauftragten 

4. Sonstige Gremien 

7. Verschiedenes  

1. Neuer Termin für Videokonferenz 

2. Gemütlicher digitaler Ausklang  

TOP 2 Sitzungsleitung und Protokollführung 

• Florian erklärt sich bereit die Sitzungsleitung zu übernehmen. Marco führt das 

Protokoll der Sitzung. 

TOP 3 Protokoll der letzten Videokonferenz am 14.12.2021 
• Das Protokoll der letzten Sitzung wird unverändert angenommen.  

TOP 4 Beschlussvorschlag zur Zeichnungsberechtigung 

• Marco führt kurz in den Beschlussvorschlag zur Zeichnungsberechtigung ein. Eine 

Aussprache ist nach kurzer Rückfrage nicht gewünscht. 

• Einstimmig beschlossen, keine Enthaltung, keine Gegenstimmen 

 

TOP 5 Diskussion zum Mindestlohn in Werkstätten 

• Utz führt zum Thema kurz ein. Stellt die Frage auf, ob es Sinn macht sich weiterhin für den 

Mindestlohn einzusetzen oder eher sich für das Basisgeld stark zu machen. Wünscht sich 

eine Diskussionsrunde. Die Werkstatträte fordern ein Basisgeld und wir als LINKE einen 

Mindestlohn. Hier müssen wir klar drüber sprechen. Jede:r sollte sich hier Gedanken 

machen. Florian kontaktiert Kristina zwecks Inputreferat.  



• Florian: Wichtige Diskussion, wichtiges Thema. Sollten wir uns zu einem späteren 

Zeitpunkt beschäftigen.  

 

 

TOP 6 Berichte aus den Gremien 

• LAGen: 

• Bremen: Florian informiert über weitere Diskussion darüber, ob es die Möglichkeit 

gibt, ob man nicht (in abgeschwächter Form) eine Art Behindertenquote eingeführt 

werden kann. Es wird ggf. einen Antrag an die Landesmitgliederversammlung 

Bremen gestellt. Florian informiert stetig weiter über die aktuelle Entwicklung.  

• M-V: Marco informiert über die Weihnachtsfeier der LAG in Mecklenburg-

Vorpommern.  

• Sachsen (Nachtrag): Birger wird nicht erneut für den Stadtverband Dresden 

kandidieren. Er teilt weiterhin mit, dass er ab dem 01.01.22 allein 

Landesinklusionsbeauftragter in Sachsen ist.  

 

TOP 7 Verschiedenes 

• Florian: Vor einigen Tagen habe ich eine Mail zum Referent:innenpool versendet. Bittet um 

Feedback.  

• Es erfolgt durchweg positives Feedback zur Vorlage von Florian. 

• Marco begrüßt die Vorlage ebenfalls, hat noch eine stilistische Anmerkung zum 

Gendern.  

• Manfred: Terminhinweis 17.01.2022 – Fachaustausch „Triage-Situationen 

diskriminierungsfrei gestalten“ 

• Utz: Ich hatte einen Auftrag aus der Mitgliederversammlung  – Konzept: alle 4-6 Monate 

einen Stammtisch mit Thema, 2-3 Monate gemütlicher Stammtisch „Trinken mit der BAG“ 

– danach schauen was besser angenommen wird – Umsetzung mit Zoom. 

• Manfred: informiert darüber, dass es zwischen dem Mitgliedertreffen und 

Mitgliederversammlung in deutlichen Unterschied gibt.  

• Utz korrigiert, es war auf dem Mitgliedertreffen. Schlägt weiterhin vor, den ersten 

Stammtisch im April zu machen.  

• Marco wirft ein, dass im April die MV in Duderstadt stattfinden wird. 

• Utz schlägt daraufhin den März vor 

• Der erste Stammtisch soll im März 2022 stattfinden. 

 

 
Die Sitzung endet um 19:47 Uhr – nächste Sitzung 08.02.2022 – 20:00 Uhr  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

f.d.R. 

 

Marco Rauch 

Koordinator BAG Selbstbestimmte Behindertenpolitik 


